

CORREO DE MALLORCA

DIARIO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

Precio de suscripción:
2'50 pesetas
al mes

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: MORA, 3, 5 y 7

AÑO XXVIII

TELF. 1973

MIÉRCOLES, 7 JULIO DE 1937 L. T.

NUMERO 8.452

UNA PATRIA
LA PATRIA: ESPAÑA

UN ESTADO
EL ESTADO: NACIONAL-SINDICALISTA

UN CAUDILLO
EL CAUDILLO: FRANCO

Nuestra gloriosa aviación alcanzó una gran victoria, al derribar, en lucha, sobre los frentes de Madrid, a 16 aviones enemigos, 12 de los cuales cayeron en nuestras líneas

La aviación nacional bombardeó concentraciones enemigas, en una de las cuales causó más de 1.600 bajas

Los rojos atacaron ayer, con gran violencia, en el frente de Villanueva de la Cañada y Villanueva del Pardillo, siendo franca y sangrientamente rechazados por nuestras fuerzas

Pasado mañana, viernes, se reunirá el Subcomité de no intervención

Resumen de la campaña

Frente diplomático

Es el más donoso de todos los frentes. Consiste en una serie de flores divididos en dos bandos de se dedican a la amena tarea de pronunciar palabras elegantes y proponerse mutuamente cosas absurdas, sin más fin que el de quitar sus respectivos pensamientos. Pero ese fin u objeto es tan aparente, porque todos esos "saben" que los de enfrente conocen sus verdaderos móviles, el mismo modo que ellos conocen los suyos. En ese medio diplomático, lleno de respetabilidad y de camonías, ha nacido una criatura con todos los estigmas de la "ziza": "el Comité de no intervención". Su naturaleza es tan graciosa como su nombre. Se llama "no intervención" porque "interviene" en unos asuntos en los cuales dice que no quiere intervenir. Se trata de no mezclarse en asuntos de España. En otro clima que no sea el diplomático, cuando no se quiere intervenir en un negocio, no se preocupa uno de ello. En diplomacia, es todo lo contrario: se nombran representantes de todas las partes interesadas en el interés y esos representantes se dedican, en un salón (que debe estar decorado con peluche rojo y marcos dorados), al emocionante deporte de las cuatro es y afinadas. A veces "hacen" un poco de navajero y hasta algo de "Catch catch can" para estar a tono con los tiempos modernos. Al final, acuerdan aplazar la solución para otro día, como en las charadas. El juego es inocente; todo ocurre entre cuatro paredes y entre caballeros que saben guardar las apariencias. Pero a veces ocurre que alguno de esos caballeros se entusiasma demasiado y, perdiendo la idea de su propia situación, le da un mordisco en el morrisco de la piñe o le arranca, con poca diplomacia, un pedacito de oreja. Entonces se arma la gorda. Los dos bandos se vuelcan a la cara puertitas de agravios que doraban archivados y que salen a la luz en forma de libros azules o blancos o rojos; los respectivos gobiernos decretan movilizaciones; grandes industrias siderúrgicas empiezan a trabajar febrilmente; todas las músicas empiezan a tocar himnos marciales; las bandadas se llenan de banderas, y el aire se llena de metralla. Es lo que ha llegado la hora de la verdad. Y la verdad es que en este mundo Dios quiere que gane el que sabe ganar: el más fuerte. Si heras de justicia o no la victoria, es una cosa que no se resuelve en este mundo. Los beligerantes deben tener fe en sus ideales y esa fe aumenta sus fuerzas y les ayuda a ganar, que es su obligación. Lo más es problema ultratérmino y aera de nuestras capacidades críticas.

Sin embargo, a pesar de esos entretenimientos diplomáticos, ocurre con frecuencia que las cosas que arreglan y no pasa nada grande. Así lo esperamos en esta ocasión. Con tal que a ningún señor le ocurra tirarle un bocado a quin beligerante... Y aunque esto ocurra, a veces el mordido "encaja" la mordedura y sopla un poco de humo. Y es que cuando gobierna no quiere reñir...

Frente de Vizcaya

Desde nuestra última crónica se ha hecho bastante en este frente. El 2 de Julio se verificó la unión de las fuerzas que operan en Vizcaya con las del norte de Burgos; es decir, que ya se ha articulado la fuerza que aprieta a Santander por el sur y por el este. La unión ha sido verificada en Virgoi. Por la

misma región se ha avanzado, basándose la carretera que conduce a Castro Urdiales; además, se ha ocupado Berrandules, Montiano y Berdiales. Más al norte, se ha envuelto y ocupado toda la zona de Somorrostro, además de San Julián de Musques, Altachas y Campo de los Tiros.

El día 3 no ocurrió nada importante, salvo algunas rectificaciones a vanguardia de las posiciones nacionales. Se pasaron del campo rojo al nacional unos 136 milicianos con armamento.

El día 4 fué dedicado a rechazar el consabido ataque de los marxistas a las posiciones poco antes perdidas, que esta vez fueron Montebello y La Nevera. En Montebello dejaron más de cien cadáveres, como es costumbre.

Finalmente el día 5 fué reanudado el avance de los nacionales interrumpido los dos días anteriores, sin duda para atender al avance de las bases de aprovisionamiento, descanso de tropas combatientes y otras necesidades de la guerra, que los profanos, en general, no tienen presentes cuando comentan operaciones de guerra. Este día el avance tuvo por objeto ocupar el macizo del Castro Aleu, situado entre las provincias de Santander y Vizcaya, que, con una altura de más de 800 metros, domina una extensa comarca. El terreno se prestaba a la defensa como ninguno y los marxistas se habían agarrado a él con cierta ilusión de resistencia. Fué en vano, porque las tropas victoriosas en cien combates cuando el ejército (hordas) marxista estaba intacto, no iban ahora a ser detenidas, con su moral crecida, por un enemigo que se sabe inferior porque lo ha experimentado. Este día se pasaron a las filas nacionales 75 milicianos rojos con armamento.

Frente de León

Una brillantísima operación, combinada entre fuerzas de León y Asturias, tuvo por objeto envolver el puerto de Somiedo. Entre las posiciones nacionales de Vega de la Viejas y el puerto de Somiedo se encontraba un batallón de asturianos que se vio acorralado, siendo inútil su resistencia, pues fué destruido por los soldados de España. Otro batallón que formaba parte de una columna que acudió en socorro del primero sufrió una suerte análoga, pues fué dispersado.

En esta operación se recogieron por los nacionales más de 300 cadáveres rojos (entre ellos 5 oficiales), 75 prisioneros, 285 fusiles, 2 morteros y gran cantidad de municiones y material vario. Además en los barrancos de la cordillera se encuentran aun muchos más cadáveres sin recoger por la dificultad que ofrece lo abrupto del terreno y la vegetación alta que lo cubre. Será tarea en la que se invertirán varios días.

El resultado táctico de esta operación ha sido la conquista por los nacionales de todo el frente de Somiedo constituido por 13 posiciones rojas. Creemos que no se puede pedir más a una operación secundaria. Pero lo más sorprendente del caso es que tan brillante éxito se ha conseguido a costa de 13 bajas de los nacionales solamente.

En los demás frentes

En casi todos tiroteos y cañoneos sin trascendencia. En algunos ataques intensos de los rojos rechazados con grandes pérdidas; así uno en la Cuesta de la Reina (Aranjuez) precedido por 14 tanques, uno de los cuales fué

Boletín de información del Cuartel general del Generalísimo

El de anoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 6 de Julio:

EJERCITO DEL NORTE

Frente de Vizcaya. — Continuó la limpieza en el macizo de Castro Aleu, recogiéndose en el mismo numerosos prisioneros.

Frentes de Santander, Asturias y León. — Tiroteos, habiéndose presentado 17 milicianos con armamento.

Frente de Aragón. — Fueron rechazados varios ataques en algunos sectores.

EJERCITO DEL CENTRO

Frente de Madrid. — El enemigo ha efectuado, en el día de hoy, una concentración de fuerzas, y ha atacado en el frente de Villanueva de la Cañada y de El Pardillo. La intensidad del ataque ha sido grande, sucediéndose los ataques parciales a nuestras posiciones. Ha sido duramente rechazado, causándole al enemigo muchos millares de bajas.

Una pequeña fuerza, precedida de carros rusos, logró infiltrarse entre las posiciones en dirección a Brunete, donde no se encontraba ninguna fuerza nacional, acudiendo tropas de reserva que tienen cercado al enemigo.

Continúa el combate, brillante para nuestras tropas.

Frentes de Avila y Soria. — Tiroteos y cañoneos.

EJERCITO DEL SUR

En el frente del centro, el enemigo se infiltró, intentando aislar a Alcalá la Real. Las fuerzas del sector han puesto en huida al enemigo, persiguiéndole y entrando en la población, donde, unidas a la guarnición, continúan la persecución.

Fué rechazado un ataque en el sector de Sierra Lujar.

ACTIVIDAD EN EL AIRE

Aparte de las acciones de bombardeo eficazmente llevadas a cabo por nuestros bombardeos en los distintos frentes sobre concentraciones enemigas, en una de las cuales se ha causado al enemigo más de 1.600 bajas, según informes dados por evadidos y presentados de la zona roja; han tenido lugar, en el día de hoy, en el aire, en el frente de Madrid, varios combates aéreos en los que nuestras escuadrillas de caza han obtenido una señaladísima victoria sobre un enemigo muy superior en número al que hemos derribado 16 aparatos: 12 caídos en nuestras líneas y 4 en el campo rojo, habiéndose cogido prisioneros a algunos tripulantes de los que no fueron muertos en el combate.

Los aparatos derribados fueron: 4 "Loi", 5 "Curthys", 3 "Natachas", 1 "Katiuská" y 3 de caza; además, los caídos en el campo rojo, cuyos tipos no se han determinado.

RESUMEN DE LOS AVIONES DERRIBADOS Y DESTRUIDOS DURANTE EL MES DE JUNIO DE 1937

1. Aviones derribados. — Día 2: 10 cazas rojos en la Sierra del Guadarrama. — Día 4: 8 cazas rojos en la Sierra del Guadarrama. — Día 5: 2 cazas rojos en Bilbao. — Día 11: 4 de bombardeo en Zaragoza. — Día 12: 5 cazas rojos en Huesca. — Día 14: 5 cazas rojos en Carrascal. — Día 15: 1 de bombardeo en Zaragoza. — Día 16: 2 de bombardeo y 2 de caza en Huesca. — Día 23: 1 caza en Bilbao. — Día 24: 1 de transportes en Zarauz.

2. Aviones rojos derribados por bombardeos de los aeródromos. — Día 3: 2 aviones en Alberueya. — Día 4: 1 hidro en Santander. — Día 8: 5 aviones en Lamiaco.

Pérdidos propios. — Día 5: 1 "Fiat" en Bilbao. — Día 11: 1 "Henker 123", que hizo explosión en Bilbao. — Día 15: 1 "Rayo" incendiado en Bilbao. — Día 19: 1 "Henker 51", accidente en León. — Día 22: 1 caza se extravió en Tarragona.

Total de pérdidas rojas: 48. — Total de pérdidas propias: 5.

A esta primera parte, de 48 aparatos derribados al enemigo, hay que agregar los de este mes, que se elevan a una alta cifra.

Salamanca, 6 de Julio de 1937.

De orden de S. E. — El General segundo Jefe de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno.**

destruido y otro capturado por los españoles. El ataque se repitió más tarde con 16 tanques con idéntico fracaso.

En algun otro frente el ataque acostumbrado a las posiciones recientemente perdidas.

Aviación

Bombardeos rojos en Burgos y Alba de Tormes, con bajas entre la población civil.

Uno de los hidros de Baleares derribó un hidroavión enemigo, que cayó al mar. Los tripulantes fueron recogidos por un barco inglés. Total: 1 muerto y 3 heridos.

Y esperamos lo que nos traerá el nuevo día.

G. V.

Palma, 6 de julio de 1937.

Once prelados y 16.750 sacerdotes, asesinados en la zona roja

Maravillosos actos de fe y entereza de los religiosos martirizados en Cataluña. — Un joven católico, quemado vivo, que se negó a apostatar. — Cómo huyó el Cardenal Vidal y Barraquer. — Se obligó a unos campesinos a matar a su párroco

— Así nos evitamos eso de tener que arrastrarles a sus agujeros. Cada uno se enterró a sí mismo y no tuvimos más que echarles un poco de cal y tierra encima.

— ¿Y si alguno no hubiera estado muerto y sólo herido? — preguntó uno.

— Pues morirían allá bajo, en seguida. Yo lo que garantizo es que ninguno ha salido de allí.

Un sacerdote quemado vivo

En Tarragona querían matar el Cardenal Arzobispo doctor Vidal y Barraquer. Todo estaba dispuesto para el sacrificio cuando el Cardenal fué arrancado de manos de los milicianos por un consejero de la Generalidad — hoy refugiado en París — que tuvo que prometerles que lo harían quemar vivo en el sitio más céntrico de Barcelona. Cuando se supo que esta promesa no había sido cumplida y que el Cardenal había conseguido escaparse, los milicianos quemaron vivo al señor Borrás.

Digamos también como fué el asesinato del P. Parera, prior del Hospital civil de Tarragona, cuyas virtudes de caridad y abnegación eran conocidísimas en toda la ciudad. Su verdugo fué J. M. Verdet, antiguo oficial de pintor, figura importante del movimiento revolucionario en Tarragona, que ha dirigido en persona algunas patrullas de asesinos. Después de haber fusilado al prior, contaba que no mataría nunca más a ningún sacerdote, pues su víctima se le aparecía por las noches. Y añadió:

— Yo había jurado matarle, porque una vez estaba yo pintando en el Hospital y ví a una enfermera guapa. Siempre que tenía ocasión charlaba con ella. Un día, mientras hablábamos, pasó el P. Parera, llamó a la muchacha y no volvió a verla. Desde entonces juré matarle.

Asesinato de numerosos párrocos

El mayor número de víctimas corresponde a los sacerdotes. Han dado innumerables pruebas de heroísmo, y escrito las páginas más gloriosas del libro de la actual revolución, por su constancia ejemplar, su grandeza de alma, su abnegación, su desprecio a las torturas y su santa alegría frente al martirio.

En Falset parroquia del obispado de Tarragona, fué detenido el párroco con sus dos coadjutores. Tras sufrir largos interrogatorios, con toda clase de vejaciones, fueron puestos en libertad, a condición de que se marchasen al monte. Cuando se creyó que estarían bastante lejos, rojos convocaron al pueblo para que saliese a dar caza a los fugitivos, siguiendo su rastro con perros. La chusma secundó su infame iniciativa y los sacerdotes fueron cazados y muertos en el lugar donde se les encontró.

Toda la parroquia de Alp, en Cerdeña, tenía singular veneración hacia su párroco. En el pueblo, a nadie se le ocurrió la idea de molestarle. Pero llegaron los milicianos de Puigcerdá e intimaron a los campesinos la orden de quemar la iglesia y asesinar al sacerdote. Bajo la amenaza de las

El atentado contra el Jefe del Gobierno portugués

Testimonios de protesta

Nuestro distinguido amigo el Dr. D. Francisco Valdés Guzmán, Vice-cónsul de Portugal en Mallorca nos ruega — y gustosos accedimos al ruego — hagamos público su agradecimiento a las numerosas comisiones y particulares que le han visitado para hacerle presente su protesta por el atentado de que ha sido objeto el Jefe del Gobierno portugués, Sr. Oliveira Salazar, y su satisfacción por haber salido ileso del mismo.

